
ACTA DE LA VIGESIMA OCTAVA SESION PUBLICA ORDINARIA
DEL CONSEJO DEL INSTITUTO DE TRANSPARENCIA Y ACCESO
A LA INFORMACION PÚBLICA DEL ESTADO DE BAJA
CALIFORNIA SUR

En la ciudad de La Paz Baja California Sur, siendo las Once horas del

día 17 de Noviembre del 2010, reunidos en la sala de Juntas del

lnstituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública del

Estado de Baja California Sur (lTAl), ubicado en la Calle Altamirano #

134 entre Independencia y Reforma, Colonia Centro, Código Postal

23000, en la misma ciudad, los Consejeros del lTAl, C. Rodolfo López

Gómez, C. Silvia Adela Cueva Tabardillo y C. Héctor Santana Trasviña

Castro, así como el C. Félix Pérez Márquez en su calidad de

Secretario Técnico a efecto de celebrar la Vigésima Octava Sesión

Pública Ordinaria del Consejo con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. LISTA DE ASISTENCIA.

2. APRoBAcTó¡r oel oRDEN orl oín.

3. LECTURA Y APROBACION EN SU CASO DEL ACTA DE LA VIGESIMA

SEpTIMA SeSlót,l púeltcR ORDINARIA DEL CONSEJO DEL ITAIBCS DE

FECHA 1O DE NOVIEMBRE DEL 2010.

4. ANALISIS DE LA SOLICITUD DE APOYO POR PARTE DEL INSTITUTO DE

TRANSpARENCTA E INFORMACION púeLlcR DEL ESTADO DE JALISCO

REFERENTE A SUS DIFICULTADES FINANCIERAS.

5. ANALISIS Y APROBACION EN SU CASO DE LA SUSCRIPCION POR EL

PLENO DEL CONSEJO DEL ITAIBCS DEL DOCUMENTO EMITIDO POR LA

COMAIP REFERENTE AL FORTALECIMIENTO DE LOS ORGANOS

GARANTES DE TRANSPARENCIA EN EL PAIS.



6. ASUNTOS GENERALES.

7. CLAUSURA.

LUGAR: SALA DE JUNTAS DEL COA/SEJO DEL INSTITUTO
TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA
ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SUR.

FECHA: MTERCOLES 17 DE NOVIEMBRE DEL 2010.

HORA: 11.00 HRS.

PUNTO NUMERO UNO. LISTA DE ASISTENGIA

El Presidente del Consejo, C. Rodolfo López Gómez solicitÓ al

Secretario Técnico C. Félix Pérez Márquez la verificación del quórum

legal para la celebración de la Sesión y Toma de Acuerdos; lo cual una

vez verificado por el Secretario Técnico; informó que se encuentran

dos Consejeros presentes; con la inasistencia justificada por

enfermedad de la Consejera Secretaria C. Silvia Adela Cueva

Tabardillo; por lo que los acuerdos que se tomen en la presente

Sesión serán legalmente validos y surtirán plenos efectos.

PUNTO NUMERO DOS.

ORDEN DEL DIA.

LECTURA Y APROBACION DEL

El Consejero Presidente C. Rodolfo LÓpez Gómez, solicitÓ al

Secretario Técnico C. Félix Pérez Márquez que procediera a dar

lectura a la propuesta de Orden del Día de la Vigésima Octava Sesión

Pública Ordinaria del Consejo de fecha 17 de Noviembre del 2010.

El Secretario Técnico C. Félix Pérez Márquez dió lectura a la

Propuesta de Orden del Día, poniéndose a consideración del Pleno del

Consejo.
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Una vez comentada la propuesta de Orden del Día por Unanimidad de

votos, se adoptó el siguiente:

Acuerdo 1l 28-0110
Se aprueba el Orden del Día a desarrollar
en la presente Sesión Pública Ordinaria
de fecha 17 de Noviembre del 2010

PUNTO NUMERO TRES LECTURA Y APROBACION EN

SU CASO DEL ACTA DE LA VIGESIMA SEPTIMA SESION
PUBLICA ORDINARIA DEL CONSEJO DEL ITAIBCS DE FECHA 1O

DE NOVIEMBRE DEL 2010.

El Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez instruyó al

Secretario Técnico C. Félix Pérez Márquez para que diera lectura al

Acta de la Sesión anterior de fecha '10 de Noviembre del 2010.

El Secretario Técnico C. Félix PérezMárquez dió lectura al Acta de la
Sesión anterior de fecha '10 de Noviembre del 2010 adoptándose por

Unanimidad de votos el siguiente:

PUNTO NUMERO CUATRO ANALISIS DE LA

SOLICITUD DE APOYO POR PARTE DEL INSTITUTO DE

TRANSPARENCIA E INFORMACION PÚBLICA DEL ESTADO DE

JALISCO REFERENTE A SUS DIFICULTADES FINANCIERAS.

El Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez informó al Pleno

del Consejo que recibió de parte del Consejero Presidente del Instituto

Acuerdo2l2S-0 110

Se aprueba en todos sus términos y
alcances el Acta de Ia Vigésima Séptima
Sesión Pública Ordinaria del Gonsejo
del ITAIBCS de fecha 10 de Noviembre
2010.
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de Transparencia del Estado de Jalisco Correo Electrónico en que se
solicita apoyo institucional para resolver las dificultades financieras
que están enfrentando para cumplir con los compromisos salariales
de fin de año.

Continuando con el uso de la voz, el Consejero Presidente a la vez
que dio lectura al citado correo electrónico comentó que sin duda es
una situación compleja la que están enfrentando nuestros homólogos
Consejeros del Instituto Jalisciense, similar a la que enfrentamos en

nuestro Órgano Garante de la Información en el 2008, 2009 y
parcialmente en el 2010.

Externó asimismo que económicamente no los podemos apoyar;

enviando un oficio exhorto a las autoridades del Estado de Jalisco
para la atención del problema sería violatorio de la soberanía del

Estado y solo nos restaría enviar un escrito en que nos solidaricemos
con el Instituto de Jalisco deseándoles suerte en su reto de resolver
este problema.

El Consejero Secretario C. Héctor Santana Trasviña Castro consideró
que el tema propuesto es muy interesante ya que a pesar de ser muy

local, es una experiencia a la que debe darse seguimiento en virtud de
que es una situación que hemos vivido en nuestro Órgano Garante de

la Información.

Externó además que bajo ninguna circunstancia debemos

involucrarnos con la soberanía del Estado de Jalisco ya que en los dos

años y meses que tiene de creado el Instituto de Transparencia los

Consejeros del mismo se han manejado con prudencia y respeto en

aquellos problemas de carácter eminentemente Estatal; sin embargo

coincidió con el Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez en

que debemos manifestar vÍa oficio nuestro deseo de que el Instituto de

Jalisco encuentre en el corto plazo la solución de este problema de

carácter financiero.

Por último, el Consejero Presidente C. Rodolfo LÓpez Gómez se

comprometió a seguir promoviendo al interior de la COMAIP el
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proyecto APORTA que sin duda vendría a resolver muchos de los

problemas financieros que enfrentan los Institutos de Transparencia en

el País para operar sus actividades sustantivas.

PUNTO NUMERO CINCO ANALISIS Y

APROBACION EN SU CASO DE LA SUSCRIPCION POR EL PLENO

DEL CONSEJO DEL ITAIBGS DEL DOCUMENTO EMITIDO POR LA
COMAIP REFERENTE AL FORTALECIMIENTO DE LOS ORGANOS

GARANTES DE TRANSPARENCIA EN EL PAIS.

El Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez informó al Pleno del

Consejo que el pasado 10 de Noviembre recibió un documento

enviado por el Presidente Nacional de la COMAIP Mtro. Oscar Guerra

Ford en donde derivado de recientes acontecimientos que ponen en

riesgo los avances en materia de Acceso a la Información Púbtica en

nuestro País; se ha considerado pertinente emitir un documento que

manifieste el interés por el fortalecimiento de los Órganos Garantes de

Transparencia del País. Dicho documento sería dirigido a las

Autoridades Gubernamentales de todo el País, a los legisladores

Federales y Locales, a los Medios de Comunicación y a la Sociedad

Mexicana.

Continuando con el uso de la voz el Consejero Presidente comentó

que la idea es que el documento en cita, de estar de acuerdo en el

Pleno del Consejo, se firme por cada uno de los Consejeros para así

sumarse a la suscripción respectiva de los Consejeros y Comisionados

de los Órganos de Transparencia en el País.

A continuación se instruyó al Secretario Técnico C. Félix Pérez

Márquez para dar lectura al documento, mismo que se había

entregado con oportunidad a los C. Consejeros para su conocimiento y

anál isis correspondientes.



Después de darse lectura al documento enviado por la COMAIP el

Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez puso a consideración
del Pleno del Consejo la propuesta de suscribir el documento por los

Consejeros Integrantes del Pleno del Consejo del Instituto de

Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Baja

California Sur.

El Consejero Secretario C. Héctor Santana Trasviña Castro comentó
que analizó con detenimiento la propuesta de exhorto enviada por la
COMAIP y que en ese sentido hacía las siguientes consideraciones:

es un asunto que tiene mucho fondo lo que nos obliga a realizar un

análisis profundo del mismo; que sin duda alavez que existen retos y

problemas para operar esta Política Publica no podemos negar que en

estos ocho años también Se ha avanzado, que eS un proceso de

mediano y largo plazo pero que sin duda pueden observarse

resultados positivos en el País.

Asimismo, consideró que sería preocupante que en estos momentos

de aprobación por parte de los Legisladores Locales de los

Presupuestos de Egresos de los Estados de la RepÚblica y en donde

se incluyen los Presupuestos a ejercer por los Institutos de

Transparencia y Acceso a la Información Pública del País se

difundiera un documento con esas características.

El Consejero Presidente C. Rodolfo López GÓmez manifestó su

acuerdo para firmar el documento de referencia, reflexionando acerca

de que nos hace falta ese fortalecimiento de los Órganos Garantes de

la Información; además de que al sumarnos a esta propuesta

estaríamos fortaleciendo a la COMAIP conferencia de la cual

formamos parte.

A continuación el Consejero Presidente C. Rodolfo López GÓmez con

el objeto de analizar con más profundidad esta propuesta declaró un

receso siendo las 11.50 horas del 17 de Noviembre del 2010,

reanudándose la Sesión Publica Ordinaria del Consejo con la

presencia de la totalidad de Consejeros Integrantes del Pleno del

Consejo del ITAIBCS siendo las 11.15 horas del día Miércoles 24 de



Noviembre retomando el análisis del punto número cinco del Orden del

Día referente a "La aprobación en su caso de la suscripción del Pleno

del Consejo del ITAIBCS del documento emitido por la COMAIP en

torno al fortalecimiento de los Órganos Garantes de Transparencia en

el País".

En ese sentido el Consejero Presidente C. Rodolfo López Gómez

retiró del Orden del Día el Punto de referencia en virtud de que los

tiempos para la publicación del exhorto propuesto por la COMAIP ya

habían sido superados.

Al no haber más comentarios al respecto de este punto se abordó el

PUNTO NUMERO SEIS DE ASUNTOS GENERALES.

No hubo asuntos generales por desahogar.

PUNTO NUMERO SIETE CLAUSURA.

Siendo las 1 1.20 horas del dÍa Miércoles 24 de Noviembre del 2010, el

Consejero Presidente Ing. Rodolfo López Gómez, declarÓ

formalmente clausurados los trabajos de
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